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Anwesenheitsliste 

Vorsitzender 

Menig, Heiko  

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Barth, Manuel  
Baumann, Heike  
Bimmer, Edmund  
Dengel, Peter  
Haas, Reiner  
Hellmann, Alfred  
Hofmann, Horst  
Klingler, Peter  
Kohlhepp, Elke  
Müller, Anna-Sophie  
Rieck, Elisabeth  
Seubert, Elmar  

Schriftführer/in 

Schmitt, Jutta  

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Reinhart, Sebastian  
Stieber, Wolfgang  
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Der Vorsitzende erklärte die anberaumte Sitzung für eröffnet und stellte die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Anwesenheit der Mitglieder des Marktgemeinderates Neubrunn fest. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter fest, dass die Mehrheit des Marktgemeinderates Neubrunn 
anwesend und stimmberechtigt ist. Der Marktgemeinderat Neubrunn ist daher beschlussfä-
hig (Art. 47 GO). 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 20.03.2024 wurde im Ratsinformationssystem ver-
öffentlicht. 
 
Einwendungen sind nicht erhoben worden. Die Niederschrift gilt daher als genehmigt. 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 

 

TOP  1 Bürgerfragestunde (max. 30 Minuten) 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 

TOP  2 Bekanntgabe von in "nichtöffentlicher Sitzung" gefassten Beschlüssen 

 
Es liegen keine Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Sitzung für eine Bekanntmachung vor. 
 

TOP  3 Kommunales Engagement für die ärztliche Versorgung vor Ort; Beratung 
und Beschluss 

 
Im Hinblick auf den bestehenden Hausärztemangel, ist die Überlegung, wie die ärztliche 
Versorgung auf dem Land verbessert werden kann. Diese ist zwar keine kommunale Aufga-
be, doch hat der Markt Neubrunn eine moralische Verpflichtung gegenüber seinen Bürgern. 
Die ortsansässige Praxis Elisabeth Rieck möchte ihre ärztliche Versorgung ausbauen und 
eine Hausarztpraxis mit besserer Versorgung und Zukunftstauglichkeit errichten. Hierfür ist 
der Umzug in ein größeres Anwesen notwendig. Die Größe der Praxis läßt einen zweiten 
Arzt sowie die Ausbildung von weiteren Ärzten zu. Jedoch bedeutet eine Erweiterung mit 
Umzug in neue Räumlichkeiten auch eine finanzielle Belastung. Der Freistaat Bayern hat 
nun ein neues Förderprogramm aufgelegt, welches es Kommunen ermöglicht, sich finanziell 
am Ausbau der ärztlichen Infrastruktur zu beteiligen. Die maximale Fördersumme beträgt 
150.000,- €, bzw. 80 % der förderfähigen Kosten. Die restlichen 20 % werden zu gleichen 
Teilen  von der Praxis Rieck und dem Markt Neubrunn aufgebracht. Die Praxis Rieck reicht 
die Unterlagen zur Beantragung der Förderung beim Markt Neubrunn ein. Danach erfolgt die 
Antragstellung durch die Gemeinde. 
 
Beschluss: 
 
Der Markt Neubrunn unterstützt das Engagement, um die ärztliche Versorgung im Ort aus-
zubauen. Er stellt hierfür die notwendigen Gelder bereit und bereitet den Förderantrag vor.  
 
Gemeinderätin Elisabeth Rieck hat wegen persönlicher Beteiligung gem. Art. 49 GO an der 
Beratung und Abstimmung nicht teilgenommen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 12  Nein 0   
 
 

TOP  4 Mögliche Bürgerbeteiligung bei Energieerzeugung im Gemeindegebiet - 
"Bürgerenergie"; Beratung und Beschluss 
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Bürgermeister Heiko Menig begrüßt Rechtsanwalt Nicolai Kutz aus Höchberg, der über die 
Gründung einer Genossenschaft, als Möglichkeit einer Bürgerbeteiligung bei Energieerzeu-
gung im Gemeindegebiet, referiert. Der Zusammenschluss von mehreren Gemeinden zu 
einer Bürgerenergiegenossenschaft wäre vorteilhaft, um Kosten und Personal zu teilen. 
Diesbezüglich wurden bereits erste Kontakte mit dem Markt Höchberg durch Bürgermeister 
Heiko Menig geknüpft. Dort ist bereits eine Genossenschaft in Planung. Ein Zusammen-
schluss wäre eine große Chance, um Flächen und Vermögen der Bürger zu bündeln. In ei-
ner Bürgerversammlung soll abgeklärt werden, ob für die Bürger von Neubrunn und Böttig-
heim eine Bürgerenergiegenossenschaft in Frage kommt.  
 
Beschluss: 
 
Der Weg einer möglichen Bürgerbeteiligung, vorrangig über die Gründung einer Genossen-
schaft, erfolgt, vorrangig mit dem Markt Höchberg. 
 
einstimmig beschlossen Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  5 Veränderungen beim Betrieb des Bürgerbusses; Beratung und Beschluss 

 
Aus den Reihen der Bürgerbusfahrer wurde angeregt, die Fahrtzeiten am Nachmittag zu 
kürzen, da keine Nachfrage mehr besteht. Außerdem sind Nachfragen von Bürgern an sie 
herangetragen worden, ob der Bürgerbus zukünftig auch zur Apotheke (wegen E-Rezept) 
und Sparkasse nach Helmstadt und zur Raiffeisenbank nach Uettingen fährt.  
 
Der Marktgemeinderat diskutiert die Situation. 
 
Beschlüsse: 
 
Der Markt Neubrunn lässt künftig Fahrten zur Apotheke nach Helmstadt zu. 
 
Abstimmung:  4 Ja   9 Nein 
 
 
Der Bürgerbus des Marktes Neubrunn fährt künftig zur Sparkasse nach Helmstadt und Raiff-
eisenbank nach Uettingen.  
 
Abstimmung:  0 Ja   13 Nein 
 
 

TOP  6 Bekanntgaben 

 
Es liegen keine Bekanntgaben vor.  
 
 

TOP  7 Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 
 
 
Heiko Menig    Jutta Schmittr 
Erster Bürgermeister    Schriftführerin 
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